

# Compromiso firme e inquebrantable para que el T-MEC siga siendo un pilar del desarrollo nacional, que dé bienestar y seguridad económica a las y los mexicanos



# Waldo Fernández González Senador de la República por Nuevo León y Presidente de la Comisión de Seguimiento a la Implementación del T-MEC

sus padres.

#### SEMBLANZA PROFESIONAL

#### "No es un político fácil de encasillar"

El prestigiado senador **Waldo Fernández González** no es un político fácil de encasillar. Militante de la "Cuarta Transformación", se define como producto de las instituciones públicas mexicanas, con una trayectoria de éxito tanto en el sector privado como en la vida pública. Pero su historia no se agota en los cargos que ha ocupado: es también hombre de familia, empresario, animalista, amante de la calle y figura activa en redes sociales.

Con más de 800 mil votos, logró que la Coalición "Sigamos Haciendo Historia" —integrada por Morena, PVEM y PT— conquistara por primera vez un escaño del Senado en Nuevo León, el corazón industrial del país.

Hoy, compagina su labor en el Senado de la República con recorridos constantes por su estado, presidiendo la Comisión de Seguimiento a la Implementación del T-MEC y participando activamente en múltiples comisiones legislativas.

Su mayor orgullo, asegura, son sus tres hijos: **Mariana, Sofía y Waldo**.

En esta conversación con el Senador, nos comparte quién es, su labor en el Senado, el sello que lo distingue y cómo percibe a México.

#### Un hombre resultado de las instituciones públicas

Waldo Fernández no nació en una familia acomodada. Su abuela, cuenta, fue trabajado-

ra del hogar, y su madre pudo estudiar gracias a la beca de un empresario. Él mismo se formó en las instituciones de educación pública: desde primaria hasta la universidad. Fernández es licenciado en Derecho por la Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL). Cuando le preguntamos por qué decidió estudiar Derecho, nos cuenta que cuando era

pequeño entendió el compromiso de hacer

una sociedad más justa, gracias al ejemplo de

Por eso hoy, el Senador es un hombre que cree firmemente en las instituciones públicas del estado y en la capacidad transformadora que un apoyo, como una beca para estudiar, tiene en la vida de una persona sin los recursos económicos suficientes.

#### De la iniciativa privada al sector público

En el sector privado es Socio Fundador del corporativo Fernández, Fromow Rivera y Asociados, fue Director General del Centro de Integración Ciudadana (CIC) y Gerente Jurídico Operativo de CEMEX. Pese a su éxito profesional, el ahora Senador siempre pensó en involucrarse en la vida pública del país.

Sin embargo, su ingreso fue circunstancial, pero no pasó desapercibido. Ingresó como legislador federal plurinominal en la LXIII Legislatura (2015-2017), donde fue **Presidente de la Comisión Bicameral de Seguridad Nacio nal**. Fue en ese periodo donde obtuvo el reconocimiento al mérito legislativo por parte de la Asociación Día del Abogado por dos años





consecutivos (2016 y 2017), fue condecorado con el Águila CANACINTRA (2017) por su labor legislativa y fue reconocido como el mejor legislador del país por la organización Borde Político A.C. (2017).

Después, ocupó una serie de encargos a nivel estatal y federal. Fue Encargado del Despacho de la Coor dinación Ejecutiva de la Administración Pública del Estado de Nuevo León y Titular de la Representación del Gobierno del Estado de Nuevo León en la Ciudad de México (2018-2019). Posteriormente, fue titular de la

Unidad de Gobierno de la Secretaría de Gobernación (2019) en el Gobierno Federal.

En 2021 fue elegido diputado local por Morena y fungió como su Coordinador del Grupo Legislativo. Ahí, fue el diputado con más herramientas legislativas presentadas: 90 iniciativas; 183 exhortos; y 450 oficios. Durante los tres años, destinó el total de Bono Legislativo en más de 16 mil gestiones sociales: desde prótesis, medicamentos, y aparatos de salud, hasta apoyos educativos.

#### Senador por Nuevo León

Junto a su compañera de fórmula, Judith Díaz, Waldo Fernández compitió para ser Senador de Nuevo León por la Coalición "Sigamos Haciendo Historia" (Morena, PT, PVEM) en 2024. Logró lo que no había logrado la "Cuarta Transformación" hasta entonces: reunir más de 800 mil votos para el Senado de la República. Con esa fortaleza, llegó como un actor fuerte a la Cámara Alta. Actualmente, preside la Comisión de Seguimiento a la Implementación y Revisión del T-MEC; Secretario de la Comisión de Energía: Integrante de la Comisión de Hacienda y Crédito Público; Integrante de la Comisión de Estudios Legislativos; Integrante de la Comisión de Administración; y de la Comisión de Comunicaciones y Transportes.

No es un Senador pasivo: en tan sólo un año, presentó 69 iniciativas propias, además de las reformas constitucionales que aprobó junto a su bloque partidista.

#### PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DEL T-MEC

El 15 de octubre del 2024, en el Senado de la República se instaló la Comisión Ordinaria de Seguimiento a la Implementación del Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), y **Waldo Fernández** fue designado Presidente.

La Comisión tiene como objetivo supervisar el cumplimiento de un tratado comercial, que se defiendan los intereses estratégicos de México, tanto en lo económico como en lo laboral, ambiental y tecnológico y, sobre todo, asegurar que nuestro país siga siendo un pilar fundamental en la integración económica de América del Norte.

# El T-MEC, uno de los acuerdos comerciales más significativos para México

De acuerdo con el legislador **Fernández González**, el **T-MEC** es uno de los acuerdos comerciales más significativos para nuestra nación, que ha impulsado el crecimiento económico y la creación de empleo en diversos sectores. Pero más allá de los beneficios comerciales, el tratado, dice, ha estimulado la innovación y el intercambio de conocimientos, posicionando a México como un socio estratégico en la región.

En este sentido, para **Fernández González**, el T-MEC se posiciona no sólo como un acuerdo comercial, sino como una plataforma de colaboración que puede catapultar a México hacia el liderazgo en la reubicación de empresas, aprovechando nuestra ubicación geográfica y capacidad productiva.

Por eso desde un inicio, la Comisión se ha constituido como una plataforma de diálogo interseccional y transnacional, entre el sector público y privado. Hasta ahora la Comisión se ha reunido con el sector acerero, de aluminio, de semiconductores, automotriz, la agroindustria, entre otros. En eso, dice el Senador, recae el éxito de la Comisión del T-MEC: que sea un espacio para colaborar con quienes, día a día, mantienen nuestra economía en crecimiento.

# Esto no sólo se queda dentro de las fronteras del país

El Senador ha mantenido una intensa agenda de trabajo en los Estados Unidos y Canadá, reuniéndose con empresarios, legisladores y actores políticos con el objetivo de mantener un diálogo sobre la importancia de fortalecer el T-MEC e impulsar la relación económica, política y social entre estos tres países.

#### "...importancia de fortalecer el T-MEC e impulsar la relación económica, política y social entre estos tres países".

En la coyuntura actual y dada la integración económica entre México y Estados Unidos, **Fernández** expuso que tiene un compromiso firme e inquebrantable de trabajar intensamente para que el T-MEC siga siendo un pilar del desarrollo nacional, que de bienestar y seguridad económica a las y los mexicanos.



#### **MÉXICO ANTE EL MUNDO**

En su papel como presidente de la Comisión del T-MEC, el Senador **Fernández** ha sido testigo de los retos y oportunidades de la relación México – Estados Unidos, desde la negociación de aranceles hasta la defensa de la competitividad mexicana. Considera fundamental que el país mantenga su papel como socio confiable y estratégico de Norteamérica, evitando barreras comerciales que afecten el empleo y la industria nacional.

#### **F**:rum



Pero esa posición también lo ha mantenido en contacto con cómo percibe el mundo a México, bajo el liderazgo de la **Presidenta Claudia Sheinbaum.** 

El Senador reconoce, contento, que hoy México es un referente económico y político en el mundo. **La Presidenta Sheinbaum** es sinónimo de estabilidad política, compromiso climático y política social.

## CERCANÍA CON LA GENTE: EL SELLO DE WALDO FERNÁNDEZ

Para el Senador, si hay algo que lo distingue en su vida pública es la intensa comunicación que mantiene con las y los nuevoleoneses.

Como pocos, tiene años compartiendo su teléfono de WhatsApp, en donde él, de manera personal responde cientos de mensajes todos los días.

Desde ahí, dice, recibe cientos de quejas y peticiones de los ciudadanos: desde un reporte de un bache hasta la idea de una iniciativa legislativa. A través del equipo del Senador todos los reportes son procesados, y en la medida de los

posible resueltos a través de gestiones directas o mecanismos legislativos, tanto en el Senado como en el Congreso de Nuevo León.

Pueden comunicarse con el Senador en sus redes sociales o en su número de WhatsApp: 811800357.

Entrevista realizada por el Lic. Carlos González Galván, periodista Forum News Agradecemos el apoyo para la entrevista del equipo de profesionales del Senador Waldo Fernández